EUDS Mi Universidad

Resumen

Zaira Rubí Rodríguez Sánchez

Tercer parcial

Fisiología

Dr. Agenor Abarca

Medicina Humana

Segundo semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 28 de mayo de 2025



INSUFICIENCIA RESPIRATORIA

La función respiratoria basica es el intercambio gaseoso de oxígeno y dióxido de carbono; lo que implica un perfecto equilibrio y control entre los componentes del sistema respiratorio. Una falla en este proceso fundamental para la vida, es, en diferentes grados de intensidad, causa muy frecuente de solicitad de atención de salud, tanto prehospitalaria como hospita-laria.

mental respective adults as institutes on an corto periodo de france. Se in

Definición

La insuficiencia respiratoria aguda (IRA) es la incapacidad del sistema respiratorio de complir su función básica, que es el intercambio gaseoso de oxígeno y dióxido de carbono entre el aire ambiental y la sangre circulante, está debe realizarse en forma eficaz y adecuada a las necesidades metabólicas del organismo, teniendo en cuenta la edad, los antecedentes y la altitud en que se encuentra el paciente.

Entonces en la práctica, según Campbell, la insuficiencia respiratoria se define como la presencia de una hipoxemia arterial (PaO2 menor de 60 mm Hg), en reposo, a nivel del mar y respirando aire ambiental, acompañado o no de hipercapnia (PaCO2 mayor de 45 mmHg).



Clasificación:

- · Según criterio clínico evolutivo:
- Insuficiencia respiratoria aguda.
- Insuficiencia respiratoria crónica
- Insuficiencia respiratoria crónica reagudizada.
- · Según mecanismo fisiopatológico subyacente:
- Disminución de la fracción inspiratoria de oxigeno (F102)
- Hipoventilación alveolar
- Alteración de la difusión
- Alteración de la relación ventilación perfusión.
- Efecto del shunt derecho izquierdo
- · Según características yasométricas:
- Insuficiencia respiratoria TIPO I : Hipoxémica
- Insuficiencia respiratoria TIPO II: Hipereurbica
- Insuficiencia respiratoria TIPO III: Perioperatoria
- Insuficiencia respiratoria TIPOIV: Show a hipoperfusion



1. Según criterio clínico evolutivo: seg administrato la sociad prolongen nomental

Se toma en aventa la anamnesis, valorando signos y sintomas de agudeza o croniadad, así como por las respuestas bioquimicas y hematológicas a la insuficiencia respiratoria, como son la retención de bicarbonato o la presencia de poligiobulina.

11. Insuficiencia respiratoria aguda: se instaura en un corto periodo de tiempo, se ha producido recientemente, en minutos, horas o días, sin haber producido todavía mecanismos de compensación.

16. Insuficiencia respiratoria crónica: se instaura en días o más tiempo y puede constituir el estadió final de numerosos entidades patológicas, no solo pulmonares sino también extrapulmonares. En estos casos ya se habrán producido mecanismos de compensación

1c. Insuficiencia respiratoria crónica reagudizada se establece en pacientes con IR crónica que sufren descompensaciones agudas de su enfermedad de base y que hacen que empeore el intercembio gaseoso.

2. Según mecanismo fisiopatológico subyacente:

- 2a. Disminución de la fracción inspiratoria de oxígeno (FLO2): situaciones en las que la presión barométrica o el aporte de oxígeno disminuye.
- 26. Hipoventilación alveolar: ocasiona que disminuya la Palz; con retención de CO2 secondaria; como ocurre en alteraciones del SNC, enfermedades nevromusos.

lares y alteraciones de la caja torácica- vo do promo no montro de la caja torácica- vo do promo de

- Lc. Alteración de la difución (V/a): aquellos procesos en las que se incrementa la separación física del gas y la sangre dificultan la difusión entre ambas.
- 2 d. Alteración de la relación ventilación perfusión: meceunismo más frecuente que causa hipoxemia. Las causas más frecuentes son los trastornos que determinan la existencia de unidades pulmonares mal ventiladas Cobstrucción de las vías aéreas, ateletasias).
- 2e. Efecto del cortocircuito derecho izquierdo también llamado shunt cuando parte de la sangre venosa llega al sistema arterial sin pasar a través de regiones ventiladas del pulmón, esta puede ser anatómica o fisiológica.

M A Scribe

El diagnótico y tratamiento de los trastornos respiratorios se basan mucho en entender cómo funciono la respiración y el intercambio de gases. Algunas enfermedades respiratorios son cor mala ventilación y otros por problemas en la difusión de gases o en su transparte a través de la sangre. Por eso, no basta con otroi que hay "Insuficiencia" respiratorio, hay que ser más específicos para trotarla correctamente.

Metados para estudiar las anomalias respiratorias.

Existen muchos formas de evaluar estas alteraciones, como medir la capacidad vital, el volumen consiente o el espació muerto. Pero ademas de estas i hay otros herramientos importantes que ayudan al diagnostico.

Estudio de gases y el pH en sangre

Una de las pruebas dave es medir la presión parcial de oxígeno (Po2), dióxida de carbano (CO2) y el pH de la sangre. Es fundamental hacer esto rápido para saber si el paciente necesita oxígeno a tiene una acidasis respiratoria. Por suerte, has metados muy precisos y rapidos que permiten obtener estas valores en menos de dos minutos.

El pH se mide como un electrodo de vidrio, común en laboratorios. Algunos dispositivos yo son muy pequeños: y se pueden usar en situaciones criticas. El volor aparece en una pontalla o se registra en un grático.

Determinaciones de la Poz, sanguínea

La Poz se mide como un electrodo polarogrático, dande se observa cómo se reduce el exigeno sobre el electrodo. Aunquo es una tecnica precisa, puede verse afectada por proteínas o farmacos presentes en la sangra.

Todos estos dispositivos para medir plt. COz y Poz) permiten conocer el etado respiratorio del paciente con solo una pequeña muestra de sangra y esto es clove para tratar cualquier alteración respiratoria de forma rapido y eficaz.

Scribe Determinación del CO2, sanguinco Para medir el CO2 se usa una técnica que implica equilibrar la sangia ron una solución brarbonatada. So mide el pH y se ralcula el COz usando la ervación de Henderson-Hasselbach. Es un proceso ficnica pero confiable Determinación del flujo espiratorio maximo En muchos enfermedados respiratorios, y particularmente en el asma, la resistencia al Slujo aereo se hace especialmente grande durante la espiración, y a veces produce una gran dificultad respiratorio. Este trastarno ha llevado al concepto denominado flujo espiratorio máximo, que se puedo definir como signe: cuando una persona espira con mucha fuerza, el flujo aereo espiratorio alcanza un flujo maximo más allá del cool no se puede aumentor más el flujo incluso con un gran aumento adicional del estuerzo. Este es el fluja espiratorio maximo. El Plujo espitatorio máximo es mucho mayor cuanda los pulmones están llenos con un volumen grande de aire que wando están casi vacios Capacidad vital espiratoria forzada y volumen espiratorio máximo. Otra prveta pulmanar clínica vitil, y que además es facil de realizar, es registrar la rapacidad vital espiratoria Forzada (CVF) en un espirámetro-Cuando se realiza la maniobra de CFV, la persona primero inspira al máximo hosta la rapacidad pulmanax total, y después espira hacia el espirametro con un estuerzo espiratorio máximo tan rápido y completamente como loueda. Fisiopatología de algunos alteraciones pulmonares concretas. Enfisema culmanar cránico: el termino enfisema pulmanar significa literalmente excess de aire en los pulmones, este termino se utiliza para describir el proceso obstructivo y destructivo complejo de los pulmones que esta producido por muchos años de tabaquismo. Se debe a las siguientes alteraciones fisiopatologicas importantes en los pulmones: Infraion crónico, producida por la inhalación de humo o de otros sustancias que

irritor las bronquias y las bronquíalos, altera gravemente las mecanismos

protectores normales de las vías aéreas incluyendo la paralisis parcial de los

cilios del epitelio respiratorio, que es un efecto que provoca la nicotina.

O M A Scribe

2. La infección, el excesa de mara y el edema inflamatorio del epitelia bronquialar en ronjuto producen obstrucción crónica de muchos de las vias aéreas de menor tamano

3. La abstrucción obstrucción de las vías aéreas hace que sea especialmente dificil respirar produciendo atrapamiento de aire en los alucolos y sobre distendiendolos. Este electo combinado con la infección pulmonar, produce una destrucción marcado de hosta el 50-80% de los tabiques alucolares.

Elector fisiologicos del enfisema crónico. La obstrucción bronquial aumenta la resistencia de las vías aéreas y produce un gra aumento del trobajo de la respiración , la fuero compresiva que hay en el exterior del pulmon ha solo comprime los alueglos sino también los bronquiolos, lo que aumenta aun más su resistencia durante la respiración.

La marcada pérdida de los fabiques alveolares disminuye mucho la capacidad de difusión del pulmon, esto reduce la capacidat de los pulmones de oxigenar la sangre y de eliminar el CO2 de la sangra. Esta situación do lugar o cocientes ventilación perfusión muy anormales, con un VA/A muy bajo en algunos partes (cortacircuito fisiologico) que da lugar a una mala airección de lo sangre, y un VA/A muy alto on alsos partes (espacios muerto fisiologico) que da lugar a ventilación desperdiciada, y los dos efectos aparecen en los mismos pulmones.

El enfisema crónico suele progresar lentamente a la largo de los años. La hipoxia y la hipoxia de muchos alurales más la perhipuraphia se desarrollan debido a la hipoxentilación de muchos alurales más la perdido de los paredes alveolares el resultado es una disnea grave i prolongada
y devastadora que puede durar muchos años hasta la hipoxía y la hiper capnão producen la muerte.

Meumania: Inflamación fulmonar y líquido en los aluxolos

El termino neumanía incluye rualquier enfermedad inflamatoria del pulmon en la que algunos o tadas los aluxolos estan llenos de líquidos y célulos sanguineas. Un tipo frecuente de neumanía es la neumanía bacteriana producida la mayor earte de los veces por neumacocos. En los primeras foses, el procesa neumánica podiría estar localizado solo en un pulmon, con la reducción de la ventilación aluxolar pera manteniendose un flujo sanguineo normal a través del pulmon. Esta intección

da lugar a dos alteraciones pulmonares principales: 1) reducción del area superficial disponible total de la membrana respiratoria, y 2) disminución del cociente ventilación-perfusión. Estos dos electos producen hipoxemia (Oz sanguineo bajo) e hiperrapnia (COz sanguineo elevado).

Atelectosia: colapso de los alvéolos

Atelectorsia significa colopso de los alucolos. Puede acarecer en zonas localizados del pulmón o en tado un pulmón. Algunas causas: 1) obstrucción total de los vías aéreas. > 2) aus encia de surfactante en los líquidos que tapizan los alváslos.

La obstrucción de las vías a é reas provoca colapso pulmorar. La atelectosia que se debe a obstrucción de los vías a erreos habitualmento se produce par 1) blaquea de muchos bronquios pequeños por moco, y 2) obstrucción de un bronquia importante por un gran tapon mucoso o por algun objeto sólido romo un tumor. El aire se quedo atrapado más alla del bloqueo se absorbe en un plazo de minutos a horas por la sangre que fluye por los capitares pulmonares si el tejido pulmonar no es la suficiente mente flexible, esto dara lugar a colapso de los aluealos. Sin emborgo est el pulmon es rigido por tejido fibroso y no se puede colapsar, la absorción de aire desde los alucalos genero presiones negativos en el interior de los aluéalos que arrastro líquido desde los capitares pulmonales hacio estos, haciendo de esa manera que los aluéalos se llenen comdetamente con líquido de edema.

En vorios situaciones, como la enfermedad de las membranas hialinas (también denominada sindrame de las membranas de dificultad respiratoria), que con frecuencia se generan en bebes recien nacidos prematuros, la contidad de surfactante que secretan los alvéolos esta tan reducido que la tensión superficial de líquido alveolar aumenta hasta varias veces el rivel normal. La deficiencia de surfactante produce una tendencia grave a que los eulmones de estos niños se colapsen o se llenen de líquido.

ex al non gamples are see also almological rates

Scribe

Asma i contracción espasmódica de los músculos lisos en los bronquíalos.

El asmo se caracteriza por la contracción espacifica del muscula liso de los bronquíalos, que obstruye parcialmente los bronquíalos y produce una gran dificultad respiratoria. La causa habitual del asma es la hipevsensibilidad contractil de los bronquíalos en respuestos a sustanças extraños que están presentes en el aire

dodes and an exclusive breaking celular group on todo of an

La persona alérgico típica tiene tendencia o formar cantidades anormalmente quandes de anticuerpos de inmunoglobulina E (1gE), y estos anticuerpos producen reacciones alérgicos cuando reaccionan eon los antigeros específicos que han hecho que se desarrollen. En persono con asma estos anticuerpos están unidas principalmente a los mastocinos que estan presentes en el intersticio pulmonar, asociados intimamente a los bronquíolos o bronquios pequeños. Cuando una persona asmálico respiro un polen al que es sensible, el eden reacciona a los anticuerpos unidos a los mustocitos, y hacen que los mostocidos liberen varias sustancias diferentes. Entre ellas están: 1) la histamina; 2) la sustancia de reacción lenta de la anafilaxia; 3) el factor quimidáctico de eosi nótilos, y 4) la bradiciona.

Como los bronquiolos de los pulmones asmáticos ya estan ocluidos parcialmente, la aclusión adicional por la presión externa genera una abstrucción espedalmente grave durante la aspiración. Por exa el asmatico debe respiror bostante, erro tiene una dificultad en la espiración. La capacidad residual funcional y el volumen residual dal pulmón aumento especialmente durante una crisis asmática aguda debido aun dificultad para expulsar el aire de las pulmones.

(1 0) se engle administration (1 morando la cobera

Tuberculosis, at an equation at manufact and according at any long tolar

contente on ma contenta

En la fuberculosis, el bacilo tuberculoso produce una reacción tisulor peculiar en los pulmones que incluyes 1) invasión del tejido infectado por macrofagos y 2) «tabia-cion» de la lesión del tejido infectado por macrofagos para formar el llamado tuberculo. Este proceso de tabiación constituye a limitar la ulteriar transmisión de los bacilos tuberculosos hacia los pulmones y, par tanto, formar parte del proceso de protección contra la extensión de la infección sin embargo en aproximado-

ord executionate on les mailires, Esta hemoslobim desexidenda tiene un



Scribe

mente el 3% de tado los personos que presentan tuberculosis, si la enfermentad no se trata el proceso de tabicación falla y los bacilos tuberculoses se diseminan por los pulmones produciendo con frecuença una destrucción muy marcodo del tejido pulmonar con formación de grandos confidades abscesificadas.

Hipoxia y oxigenoterapia

Casiladas las enfermedades pueden producir hipoxía celular grave en todo el averpo, clasticación descriptivo de sus cousas. 1. Oxigeración inadecuada de la sangre en las pulmones por cassas extrínsecas. 2. Enfermedades pulmonares. 3. Corfocircuitos desde la circulación venas a la arterial. 4. transporte inadecuado de O2 a los tejidos por la sangre. 5. Capacidad inadecuado de los tejidos de utilizar el O2

Efectos de la hipoxía sobre el cuerpo. La hipoxía, si es la suficientemente grave, puede producir la muerte de las células de tado el cuerpo, pero en grados menores graves menores produce principalmente: 1) decresión de la catividad mental que a veces culmina en el como, y 2) reducción de la capacidad de trabajos de los musculos.

Oxigenoterapia en diferentes tipos de hipoxía

El O2 se puede administrar: 1) nolocando (a nabera del pariente en una extienda >> que contiene aire enriquezido non O2: 2) permitiendo que el pariente permite respire O2 puro o concentraciones elevadas de O2 de una mascaralla. O 3) administrado O2 a través de una cánula intransoal

Cianosis El termino cianosis significa rolos azulado de la piel, y su rausa son rantidades excesivas de hemaglobina desaxigenada en los vasos sanguineos de la piel, especialmente en los rapidares. Esta hemaglobina desaxigenada tiene un alor azul fuerte púrpura intensa que se transmite a través de la piel aparece una cianosis evidente siempre que la sangre auterial contenga más de 5 g de hemaglo bina desaxigenada car ada 100 ml du sangre.

Bibliografía

Guyton, A.C. & Hall, J.E. (2021). Tratado de fisiología médica (14ª edición). Elsevier

Gutiérrez Muñoz, F.R. (2010). Insuficiencia Respiratoria Aguda